

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.237

Segovia -Lunes 23 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## El general Millán Astray se dirigió anteanoche a los madrileños y anoche al mundo exponiendo el pensamiento del generalísimo Franco

### Los rojos, que quieren erigirse ahora en acusadores, son acusados mediante la mención de toda clase de horribles hechos por ellos perpetrados

«Españoles y madrileños! Voy a hablaros brevemente, claramente; voy a deciros la verdad: ésta, bajo cualquier palabra de honor; y todo cuanto digo, tengo la seguridad que es exactamente el sentir en estas horas del general Franco, del Jefe del Estado español y generalísimo de los Ejércitos.

Os engañan vilmente los que dicen que nosotros fusilamos a cuantos enemigos o prisioneros caen en nuestras manos. La pena de fusilamiento sólo se aplica a los que por sus crímenes y asesinatos han caído bajo la ley. Sabed todos que a los que conocemos que han sido engañados y que, obedientes al que se le simpuso por la fuerza, entraron en las filas rojas, todos han alcanzado el perdón de sus vidas y están a nuestro lado, y bajo nuestra custodia generosa los demás. Sabed que desde que empezaron las operaciones de esta guerra hemos derrotado a los rojos en todas partes, y ya después de la toma de Badajoz, los vencimos y derrotamos completamente, primero en Talavera, segundo en Maqueda, tercero en Navalcarnero, cuarto en Torrejones, quinto en las Carabanchelas.

Por lo tanto, ya no hay líneas de posiciones fortificadas en campo abierto que defiendan a Madrid, y ya la defensa de Madrid se hace dentro de una zona de dos y medio kilómetros que abarca desde el río hasta el Retiro, y esto es que los rojos han convertido a Madrid en fortaleza, y, en consecuencia, en lugar donde se decide la batalla. Todos aquellos lugares en donde se reúnen las tropas de primera línea, las reservas, los puestos de mando, transmisiones y abastecimientos de elementos de guerra, tienen que ser forzosamente considerados por nosotros como una posición militar, y todas ellas están destinadas a su destrucción. Y, por lo tanto, toda esa zona de dos kilómetros y medio de profundidad tiene que sufrir los efectos devastadores de la guerra.

Por eso el general Franco, siempre humanitario, os ha señalado esa zona noble de protección, tan ancha y tan amplia, que puede acoger a todos los combatientes, seguro de que en ella daréis cobijo a todos ellos, sin distinción de partidos. Y también de una manera meditada y prevista, Franco ha dejado a Madrid una salida libre hacia Levante. Todo ello con la noble finalidad de no forzaros a llevar dentro de Madrid la guerra. Os engañan los que os dicen que este es un movimiento militar; no, es un movimiento nacional en el que la inmensa mayoría de nuestros soldados son obreros. Y también sabed que en la zona nuestra, los obreros disfrutan, desde el primer momento, de todas las ventajas adquiridas en las leyes sociales que los benefician. Y sabed que Falange Española, de la cual existen millares de combatientes que se están batiendo en las líneas de batalla, está principalmente constituida por la propia entraña del pueblo, que son los obreros y mozos empleados.

Y con los Requetés se vuela el campo y los obreros de Navarra y los hombres de fe y de religión que la defienden, así como la civilización de Cristo contra las perversas teorías de Moscú.

Nuestros dirigentes os engañan doblemente porque os ocultan sus derrotas y os ocultan al mismo tiempo nuestras victorias. Y también os engañan sobre nuestras intenciones y os engañan en el trato que damos a los vencidos, pues tenemos millares de prisioneros vuestros, cogidos en combate, que no sufren daño alguno. Y sabed que los soldados de las filas rojas y los milicianos cogidos con armas y presentados con arma que no tienen sobre sí crimen alguno, son todos perdonados y tratados con consideración.

En las poblaciones ocupadas por nosotros, las mujeres, los niños, los viejos y, además, los milicianos vuestros escapados y pasados a nuestras filas, todos nos aclaman con entusiasmo y confianza.

Y también tened presente, españoles, y fijaos bien en lo que voy a deciros: Muchos de los desgraciados que nuestros Tribunales de Justicia, en cumplimiento de la ley, condenan a la pena de muerte, al llegar la hora del cumplimiento de tan terrible fallo, solicitan confesión cristiana, que se les administra con todo amor, y al llegar a la suprema hora de morir, lo hacen gritando ¡Viva España y viva el Ejército salvador de España!

No es que sean cobardes, no; es que a la hora suprema de la muerte, Dios abre los ojos a la verdad y ven claramente a Cristo Redentor y a la Patria querida. Y yo, Millán Astray, pregunto a todos los jefes de pelotón de ejecución, a todos los que habéis matado y asesinado a los nuestros, si cuando vieron que ya era irremisiblemente llegada la hora de su muerte, alguno de los nuestros os pidió que queráis entrar en el comunismo y que queráis morir maldiciendo a Dios y a la Patria. Y no es que a la hora de la muerte, hayan sido más heroicos, más bravos o más débiles; es que tengo la seguridad que entre tantos miles de los nuestros que habéis matado, ni uno solo, ni uno solo habrá adjurado de nuestra Religión.

No somos sanguinarios ni crueles. Como prueba de lo que os digo, os voy a repetir las palabras dirigidas por el jefe de los Requetés a sus soldados ante el anuncio de la entrada victoriosa en Madrid, y son éstas: «Por ser requetés, sois buenos cristianos, buenos soldados y caballeros; ningún acto vuestro será tan castigado como os que cometáis por crueldad o afán de lucro; cuando lleguéis a las casas madrileñas, seréis requetés, seréis valientes, pero humanitarios y ecuanímenes».

Las órdenes de los falangistas son igualmente de respeto y conmiseración al caído y llegan hasta el amor para el obrero engañado; y así como aconsejan la dureza en la lucha, or-

denan la serenidad para dentro de la población vencida.

Para la formación de los Tribunales que habrán de juzgar en Madrid a los delincuentes, se han elegido jefes militares que llevan en sus personas la garantía de la serenidad para sus fallos, que habrán de ser justos y sin ánimo de venganza.

Las tropas moras a nuestro lado, bravísimas en la lucha, son sencillas y espirituales con los seres débiles y endefensos; y merecía que todos viérais su indignación ante la contemplación de los crímenes cometidos en Andalucía por los rojos en mujeres, niños y personas inocentes; y a tal ha llegado el horror, que a ellos, a los moros, producía espanto el espectáculo y se encontraban incapaces de comprender tanta barbarie. A estos soldados moros tan bravos, tan leales a España, son a los que principalmente difaman vuestros jefes y propagandistas extranjeros para impresionaros con su mentirosa crueldad.

No voy a pretender pintaros el cuadro de horror de la barbarie roja: es el conjunto de cuantos crímenes puede imaginar el espíritu más perverso; violación y asesinato de doncellas, matanza de niños, de hombres, de sacerdotes, de religiosos; personas quemadas en vivo, niños fusilados en los brazos de sus padres, incendios de casas repletas de gente; en fin, cuanto pueda inventar la perversidad humana.

Españoles: sois víctimas de la barbarie roja y de los aventureros internacionales que dicen que vienen a defenderos, y lo que vienen es a saquear y a destruir a España.

Mientras Madrid peca, los jefes que os engañaron colocan los tesoros de sus robos en las cajas de los Bancos extranjeros para que así, después de terminada la guerra, vosotros sufráis el hambre y el dolor y ellos cojan sonrisas el producto de sus latrocinios.

Vuestro dinero lo dilapidan; os pasan cuenta de compra de armamento y os ponen el doble o el triple de su valor. En una expedición que hemos cogido hay doce cañones viejos inútiles en absoluto, y de cuatro mil fusiles y fusiles ametralladoras, más de dos mil son viejos e inservibles.

Las proclamas que la aviación os lanza en nombre de Franco, son ciertas. Os ofrece perdón generoso y noble olvido, y además os ofrece fraternidad y también la justicia social que jamás os hicieron vuestros jefes, explotadores vuestros.

Os hablan de democracia, que es la voluntad del pueblo. ¿Sabéis dónde se determina lo que estáis haciendo? En las logias masónicas secretas, en las que vosotros, obreros, no tenéis entrada; y además son dependientes del extranjero, que han decretado la destrucción de España. En ellos no se os escucha.

En el extranjero los obreros españoles estáis abandonados y maltratados, y en la nueva España seréis atendidos, apoyados y defendidos y ya no tendréis que envidiar a los súbditos de ninguna otra nación, por poderosa que sea.

Esta es la España que avanza, la nueva España, la que vosotros, engañados, combatís; pero sabed que nos sobran medios de guerra para aplastar, como lo estamos haciendo, a la rebeldía roja. Que ya os hemos hecho demostración de nuestra enorme pujanza, de nuestra bravura y de los medios con que contamos.

Españoles: oid la voz de la razón y la del amor, que es exactamente el sentir de Franco, el Jefe del Estado. Oid y evitaréis los males que se avecinan, que Franco, ni nosotros, ni ninguno los queremos, pero que, ineludiblemente, habrán de sufrir si persistís en vuestra conducta criminal y desoís la voz que os habla ofreciéndos la paz y la tranquilidad.

## El general Millán Astray se dirigió a toda Europa desde la radio de Salamanca para rechazar las acusaciones rojas

### De paso puso de manifiesto la acción terrorista y devastadora de los esclavos de Moscú

Anoche, a las nueve y media, el general Millán Astray habló nuevamente desde la «radio» de Salamanca para rechazar las acusaciones lanzadas por los rojos contra el Ejército y poner de manifiesto la ausencia total de sentimientos humanitarios en el sector que ahora quiere convertirse en acusador.

El discurso del ilustre general fué anunciado en cinco idiomas. He aquí lo que dijo el fundador de la Legión: Se está desarrollando una campaña masónica, integrada incluso por parlamentarios de diversos países, que entraña una labor de difamación contra nuestro movimiento nacional. Arranca esa campaña de la acción de nuestros aviadores que, dicen, destruyen los Museos, cosa absolutamente falsa.

Recuérdese que en Toledo los rojos volaron el Alcázar con toneladas de dinamita y fué saqueada la riqueza artística de la Catedral, en la que figuraba la famosa Biblia miniada de San Luis, único ejemplar en el mundo, la valiosísima custodia, esculturas y bandejas que fueron transportadas en cajones a Madrid y posteriormente al extranjero.

En Valencia todas las iglesias fueron destruidas e incendiadas y todas las imágenes, de gran valor artístico, quemadas delante de los templos. Otro tanto ha ocurrido en Barcelona. Los palacios de Madrid han sido saqueados e incendiados por las turbas después de apoderarse de todas las obras de arte que contenían, en cuya labor participaron aventureros extranjeros. El pretexto de los incendios y saqueos ha sido el bombardeo de nuestra aviación, pero su verdadera finalidad ha sido hacer desaparecer todo rastro de los desmanes cometidos. A Marsella han llegado numerosos

cajones que contenían la riqueza artística de la población levantina. Denuncias tienen las autoridades francesas contra la complicidad del Frente Popular de aquel país.

En Asturias fué destruida la Basílica de Covadonga y su tesoro enviado a Inglaterra.

En Andalucía, la riqueza artística ha sido pasto de las llamas, de la destrucción y del robo.

¿Cómo pueden ahora alegar interés por las obras de arte quienes así las destruyeron o las robaron?

En el interior de Oviedo lanzaron los rojos más de ochocientos bombas cuando la línea de defensa estaba a doscientos o trescientos metros de la ciudad. Incluso el Hospicio fué blanco de los bombardeos aéreos.

En Madrid existe una zona amplia para albergar mujeres, niños y ancianos, pero los rojos la utilizan para depósito de aprestos de guerra. Madrid dispone de líneas subterráneas capaces para albergar a casi toda la población. La guerra está en el corazón de Madrid, a donde la han llevado los rojos que, vencidos en todas partes, se entregan a una defensa no realizada por el pueblo madrileño sino por la canalla internacional, por los expulsados de todos los países, por los perseguidos por la Policía internacional. Puede asegurarse que la mayoría de los combatientes en las últimas semanas no eran milicianos, sino los componentes de los llamados batallones internacionales. Radio España dijo el día 21, a las doce de la mañana, «que la noche anterior habían pasado la frontera francesa más de dos mil comunistas franceses, entre los que figuraban algunas mujeres que desfilaron por la plaza de Colón y Ramblas de Barcelona». Los mismos rojos dijeron que algunos países les ayudaban, entre ellos Méjico

y la U. R. S. S.. Esto es que la guerra de España no la sostiene una parte del pueblo contra los nacionalistas, sino que quien la sostiene es Moscú, y esto lo saben los pueblos extranjeros.

Los sentimientos humanitarios de que hacen gala son falsos en absoluto. En Madrid, desde hace cuatro meses, los Tribunales o checas rivalizan en dictar sentencias de muerte contra acusados por simples delatores, como porteros, sirvientes, etc.

En la Casa de Campo se fusila en masa a hombres, mujeres y ancianos sin motivo alguno. La casi totalidad del Clero ha sido asesinado por las turbas. Se simulan incendios en las cárceles para asesinar a los detenidos y asimismo se simulan complots en otras para suprimir a los que se encuentran en ellas.

En Cataluña se ha llegado a mezclar substancias tóxicas en los alimentos destinados a los detenidos a bordo de dos barcos surtos en el puerto. Numerosas personas han sido quemadas vivas después de rociarlas con gasolina. En el campo de Cataluña las partidas de asesinos acorralan, asesinan o hacen huir a las personas de orden.

¿Cómo pueden levantar bandera de humanitarismo o de civilización? Cuanto propalan contra el Ejército es absolutamente falso. El Ejército tiene sus Tribunales y aplica las leyes con estricta justicia. Atiende, cuida y respeta a los prisioneros. Retrasa y cohibe las operaciones militares para evitar dolores a la población civil. Los aviadores extranjeros que cayeron en nuestro poder están presos. No hay un solo caso en que se les haya inferido daño alguno. Esto no ha ocurrido en el campo rojo, donde en la casi totalidad de los casos, muy contados por cierto, nues-

## PALABRAS DEL MOMENTO

ESPAÑA, UNA

A medida que aumenta la seguridad del triunfo, percibimos en lo más íntimo de nuestro ser, la emoción de los formidables problemas que se levantan en España, requiriendo a todo buen ciudadano para practicar la obediencia al Mando, con el alma abierta para las determinaciones particulares y colectivas que los acontecimientos impongan al buen pueblo, el cual ha sabido reaccionar contra las hordas soviéticas, y colaborar entusiastamente con las armas españolas continuadoras de la historia de España.

Se consolida a pasos largos la esperanza de la reconstrucción. Ayer vimos a las milicias formadas por la juventud, desfilar ante el Poder público, con el aplauso popular, acariciando cada una legítimas aspiraciones de su alma, y ornadas con emblemas representativos de su ideario. Marchaban al compás de sus himnos, cuyas estrofas son producto de una sensibilidad y una aspiración. Fundiense en acto de solidaridad, en honor de las naciones vigilantes del sentido nacional que se impone en Europa, contra el sovietismo de una de ellas, descalificada para conculgar en los principios básicos del gobierno del mundo.

Anotamos aquella formidable coincidencia, y la invocaremos nuevamente algún día, que no tardará en alumbrar de nuevo a España. En los puntos de la pluma que traza esta impresión, no se oculta inquietud alguna. Sin mucha espera, surgirán opiniones y ansiedades, que serán manifestación del civismo en que coinciden Gobierno, Pueblo sano y Milicias; pero, sobre toda consideración, el eje de la vida nacional necesita desde ahora confianza y campo abierto para la constitución del Poder supremo que ahora mismo se gesta con la cooperación directa de ciudadanos del orden civil; y, llegado ese instante, los españoles que hemos coincidido en la lucha con la pluma, el fusil, o el mando; los que creen diversamente en la Dictadura personal, en la Monarquía o en la República, no sentiremos inquietudes si confiamos en el Poder castrense bajo cuya sombra se desenvuelven ahora España, y practicamos el deber de obediencia de que somos deudores a las armas españolas.

Y en el transcurso del tiempo, leeremos y aprenderemos muchas y muy variadas doctrinas, y presenciaremos ejemplares movimientos que adiestrarán a nuestros gobernantes en el ejercicio de regir al pueblo en la virtud, y de obedecer razonadamente, inspirados en las conveniencias de la Patria.

R. C. de R.

Los aviadotes han sido cruelmente martirizados por milicianos y por milicianas, llegando a lo inconcebible con un aviadote caído en Toledo, al cual cortaron las orejas, que una miliciano mordió y comió delante de la víctima.

Los mismos aviadotes rusos derribados por nuestros aviones en Madrid, fueron muertos y despedazados por los milicianos rojos, teniendo el jefe de la Junta de Defensa que llamarles al orden y pedir respeto para los pilotos «porque podían ser aviadotes de ellos, y realmente lo eran».

Este es el derecho de gentes que se observa en el campo rojo mientras hablan de escenas de terror a cargo de los nacionales. El terror rojo es bien conocido en el extranjero por sus representantes oficiales. Ellos son testigos de excepción que no podrán negar la evidencia.

La campaña extranjera en defensa de la «democracia atropellada» y de

los «pobrecitos rojos», obedece a instrucciones masónicas y comunistas de orden internacional en defensa y propaganda de los partidos afines y porque está convencido el mundo de que en España se libra la gran batalla contra el comunismo destructor. No es de extrañar que los que están al servicio de esos criminales proyectos se unan para condenar a los que precisamente defendemos los principios del orden, de la fraternidad humana y de todos los principios espirituales y morales en que se asienta la civilización occidental.

¡Viva España! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Arriba España!

## EN CUARTA PLANA

Informaciones relacionadas con el curso de la guerra y con las repercusiones de ésta en el orden internacional

## Procedimiento que seguirán las oficinas postales con los billetes que se incluyan en la correspondencia de o para el extranjero

Dispuesto por Decreto ley de 12 del actual el estampillado de los billetes del Banco de España, es necesario ejercer una constante y minuciosa fiscalización de la correspondencia dirigida al extranjero o procedente de éste, en evitación de que pueda servir de medio para la salida de España o entrada en la misma de aquella clase de valores sin intervención alguna.

Para llevar a efecto tal fiscalización, se han dictado las siguientes normas:

### Correspondencia certificada dirigida al extranjero

Será presentada abierta en las oficinas de Correos; los funcionarios postales comprobarán el contenido y la cerrarán a presencia de los remitentes. Si al realizar esta operación se hallaren billetes del Banco de España, se pondrán por las oficinas de Correos a disposición de la Comisión de Hacienda, a la que enviarán, por conducto de sus jefes superiores, una relación de la clase, serie, número, fecha, remitente y destinatario de los mencionados valores.

### Correspondencia certificada procedente del extranjero

Si en la Administración de Correos por donde tenga entrada esta correspondencia funciona la oficina de Censura, pasará a ella para ser sujeta a la correspondiente fiscalización. En el caso de no existir tal oficina, la Administración de Correos cursará la correspondencia mencionada a la más próxima, donde le conste que pueda ser cursada.

Caso de que en el interior de las cartas aparezcan billetes del Banco de España, serán entregados por las oficinas de Censura a la de Correos para que ésta los conserve, enviando la misma a la Comisión de Hacienda una relación con los mismos datos que se detallan al tratar de la correspondencia dirigida al extranjero.

## El ferrocarril Zafra-Lisboa

Sevilla, 22.—Hoy ha sido inaugurado el camino de hierro entre Zafra-Badajoz-Lisboa, con lo que queda unida, mediante este ramal, la capital portuguesa a Sevilla.

# El presbítero don Víctor Villa nos relata las penalidades sufridas por él, en Santander, y por los segovianos el canónigo don Pablo de Pablos y don Petronilo Pérez Escorial

Al señor Villa le denunció a los rojos un maestro segoviano. Los desmanes cometidos por las hordas marxistas

Ha regresado de Santander el presbítero y catedrático de Física del Seminario Conciliar de Segovia, don Víctor Villa, que pasó allí un verdadero calvario bajo el dominio rojo. Fue a la hermosa capital de la Montaña con objeto de permanecer en la misma unos días y, por poco, se queda para siempre en ella víctima de las sangrientas represalias de las hordas feroces.

En Burgos se enteró del alzamiento nacional, y creyendo que también la urbe cántabra se hallaba sometida al Ejército salvador de España, siguió su viaje sin ningún temor, a aquella espléndida playa, pero... escuchamos el relato que hizo ayer el señor Villa a uno de nuestros redactores que con él se entrevistó, porque los detalles que podía suministrarle ese sacerdote acerca de su estancia en Santander y de la de algunas conocidas personas de nuestro vecindario, que todavía no han logrado huir de ese infierno marxista, seguramente pensó serían dignos de conocerse por los lectores de este periódico.

—Llegué—dijo—el día 19 de Julio al gran puerto castellano y en un momento muy crítico, pues el 20, por la mañana, los del Frente Popular se apoderaron del cuartel del regimiento de Infantería de Valencia y de todas las armas que contenía, porque el coronel de dicho cuerpo, que recibió orden de salir a la calle a declarar el estado de guerra, sumándose al movimiento militar, con el auxilio de dos mil jóvenes de derechas, no se atrevió a realizar tan patriótico golpe de mano que, indudablemente, le hubiera hecho dueño de la plaza, impidiéndola ser campo, como está aconteciendo, de los desmanes de las turbas revolucionarias. El gobernador tenía dispuesto ya anteriormente el armamento del pueblo, cumpliendo órdenes del ministerio de la Gobernación.

—¿...?—  
—Sí, señor; este gobernador cesó después, reemplazándolo, como primera autoridad de la provincia, el camarero del café Royalty, Olazarán, un sujeto de una ignorancia enciclopédica.

—¿...?—  
—Bruno Alonso, aquel del que dijo en una sesión de Cortes Rodrigo Soriano: «cuando Cristo entró en Jerusalén, montado en un asno, que no era precisamente Bruno Alonso», y lo cual dió origen a una reyería entre éste y su detractor en los pasillos del Congreso, de la que se ocupó la Prensa con escándalo, dirige los asuntos de guerra y, como es de suponer, éstos, dada la falta de cultura del personaje al que se encomendaron, ni que decir tiene que se encuentran «admirablemente» atendidos.

**Asesinatos de personas de derechas y sacerdotes**

—¿...?—  
—Ya designadas las primeras autoridades soviéticas, su primera medida fue destituir a todos los policías del Gobierno republicano; formando una especial, de milicianos, y nombrándose comisario al socialista Nelda.

—¿...?—  
—Asesinatos hubo muchos, siendo muertas unas mil personas de derechas, casi todas jóvenes. A unas les fusilaron y a otras, la mayor parte, les ataban, les suspendían unas piedras de los pies y manos y les arrojaban al mar por un despeñadero del faro. A bastantes les introducían en una habitación de la Comisaría, se cansaban de darles puñetazos en la cara y luego les mataban a tiros.

—¿...?—  
—Contra los sacerdotes se cebaron despiadadamente. Percierion casi todos los de la capital y de la provincia. En cambio, a los frailes y monjas les respetaron, inculcándose, únicamente, de sus conventos. Convi-

ne que haga constar que la F. A. I. era la encargada de las bárbaras ejecuciones. Hasta tal punto llegó su saña contra los curas, que puso un precio de cincuenta pesetas a las cabezas de éstos. La cantidad en que se pagaban cabezas de los curas no era muy elevada; pero hay que tener en cuenta que en Santander, actualmente, hay gentes capaces de asesinar a una persona por dos reales.

**Iglesias derribadas**

—¿...?—  
—Derribaron tres iglesias; la de San Francisco, la de la Compañía y la de San Roque y, en las restantes, constituyeron sus comités, después de robar todas las alhajas que poseían y de destruir todos los altares. Las alhajas robadas las enviaron en el «Colón» a Rusia.

—¿...?—  
—Después hicieron la incautación por los comités rojos, vendiéndose los géneros que están provistos por medio de vales y dotándose cada familia de una cartilla para la adquisición de alimentos. Estos escasean en forma considerable. Llegó a faltar catorce días el pan, fabricándose como sustitutivo uno compuesto de cacahuet, salvado, de una pequeña dosis de harina de infima calidad y de leche. A cada persona se le suministraban cien gramos de ese pan, cinco gramos de arroz, cien de aceite y margarina.

—¿...?—  
—Desde luego; se formó después un Gobierno, del que forma parte Bruno Alonso. Pero nadie le hace caso. El poder lo ejerce, de hecho, cruel y despóticamente, los comités socialista, comunista y anarquista, que disponen de las vidas y haciendas de los ciudadanos, con entera facultad, y a medida de sus fanáticos caprichos.

**No existe Ejército en Santander. La idea «genial» de un alcalde**

—¿...?—  
—Ejército no existe en Santander. No hay más que milicianos, al mando de un Estado Mayor, que está integrado por el comandante Vallas, por el capitán Llanos y por el teniente de Carabineros Puig. No hay Guardia civil. Se la desarmó y disolvió desde los primeros momentos porque no inspiraba confianza. En cuanto a los carabineros, éstos se pasaron casi todos a las tropas nacionales.

—¿...?—  
—Una idea «genial». El alcalde, que es un dependiente de comercio, se le ocurrió embellecer la población y, por eso, no vaciló en destruir calles enteras. De este modo se han creado anchas vías, pero llenas de escombros que, dice ese monterilla revolucionario, desaparecerán, alzándose soberbios edificios cuando triunfe el comunismo en toda España.

**La odisea sufrida por el señor Villa**

—¿...?—  
—Yo fui apresado el 10 de Octubre en virtud de una denuncia hecha por el maestro nacional de Comillas, don Valentín Rodríguez, natural de Segovia e hijo del sereno jubilado de nuestro Ayuntamiento Tomás Rodríguez. Se me acusaba de ser sacerdote y de espía. Declaré que, desde luego, era cura, y que si esa era la causa de mi detención, ya lo sabía. El comisario, entonces, me respondió: —A usted, como sacerdote, no tengo por qué detenerle, porque, aunque soy ateo, tengo dos hermanas monjas. Le detengo como espía.

—¿...?—  
—Pero al demostrar yo que no era cierto que estuviera dedicado a acti-

vidades de espionaje, me dejaron en libertad condicional. Poco me duró esa libertad, ya que, a los tres días, me volvieron a detener para que declarara donde vivía don Petronilo Pérez Escorial y para que presentara la documentación y planos que —afirmaban—guardaba procedente de unos militares que indicaban, conspiraban en el Sardinero.

Me tuvieron encerrado nueve horas en un cuchitril, al que abrían las puertas, frecuentemente, unos milicianos, y me apuntaban con sus pistolas. Ya puede usted figurarse, en vista de esto, el pánico que se apoderó de mí, pues esperaba que, de un momento a otro, me arrebatasen la vida.

Pasado ese tiempo, me llevaron ante el comisario y me pusieron nuevamente en libertad condicional, porque del registro que efectuaron en mi domicilio, no resultó para mí nada comprometedor.

—¿...?—  
—Después hice gestiones para conseguir un pasaporte por mediación de una persona de derechas, que entregó, de parte mía, doscientas pesetas a un socialista influyente como «gratificación». El pasaporte era para Francia y Madrid. Embarqué en un barco inglés, que hizo escala en San Juan de Luz (Francia) y, por Behovia, penetré en España, no sin que me dejaran venir a Segovia, el arzobispo de Burgos.

—¿...?—  
—A don Petronilo Pérez igualmente le aprehendieron, pero asimismo le dejaron libre, porque demostró que, aunque fué teniente de Artillería, ya no cobraba nada del Estado por tal concepto, hallándose dedicado a negocios particulares.

**La actuación de otro segoviano**

—¿...?—  
Entre las personas segovianas que he visto en Santander figura el oficial de Telégrafos señor Muñoz de Luna, el cual, en unión del maestro don Valentín Rodríguez, se dedica a denunciar a cuantos paisanos nuestros, de filiación derechista, encuentra en su camino.

Por cierto que ese señor Muñoz de Luna, aun cuando tiene alguna influencia entre los marxistas santanderinos, por sus ideas izquierdistas, no forma parte, como se ha dicho, de un tribunal revolucionario, hallándose ejerciendo su profesión en la Central de Telégrafos.

**El canónigo segoviano don Pablo de Pablos**

—¿...?—  
—¿Qué quiere usted que le diga del canónigo de Santander don Pablo de Pablos, capellán que fué del Hospicio de Segovia y paisano nuestro? Que le he visto algunas veces, encontrándole cambiadísimo. Va por las calles de Santander vestido de paisano, con un traje de diversos colores. Lleva la barba crecidísima, llegando ésta hasta el pecho y da pena contemplar su enfermiza delgadez.

Ha sido uno de los pocos sacerdotes que se han salvado de morir a manos de la canalla roja, lográndolo porque, al hacer un registro en su casa los verdugos al servicio de Moscú, se excitó de tal modo, que le tomaron por loco. No obstante, constantemente le vigilan, y cuando tropiezan con su sirviente, le dicen que comunique a su amo que dentro de tres días iban a asesinarle.

**El señor Villa figuraba en Santander, como médico**

—¿...?—  
—Yo me hospedaba en la pensión «La Esmeralda», situada en la calle de Burgos, número 1. Durante un mes me dejaron en paz, porque figuraba como médico. Excuso decir a usted que no tuve necesidad,afortunadamente, de tener que ejercer esa profesión. El señor Villa sonrió leve- mente al hacer esta indicación, y luego se pone triste, muy triste, recordando, sin duda alguna, el calvario que pasó en Santander, y a continuación se despidió de nosotros, diciéndonos que necesita descanso para tonificar sus nervios, alterados por las constantes inquietudes en que ha vivido durante unos meses, que evocará mientras exista como una pesadilla terrible y angustiosa.

**Lea usted EL ADELANTADO**

**SOMOSIERRA!**

**Eran unos caballeros castellanos...**

Pudo ser... y no fué, todos pudieron y ninguno lo hizo. Juventudes de Madrid, tan confiadas, qué lección tan sublime os dieron aquellos muchachos de Renovación Española, caballeros de un príncipe esperado... Ellos lo hicieron, en la tarde del 17 de Julio, se fueron de Madrid, que, olvidado de Dios, comenzaba a ser infierno... Y, allá fueron, caballeros de un ideal, en un atardecer Quijotesco y quimérico, en la mano un fusil, y una cruz sobre el pecho, una cruz escarlata, que os abona su abuelo de estirpe castellana.

Fueron a Somosierra; ocultos en el túnel, esperaron la embestida feroz del monstruo de veinte mil cabezas; oleadas, aluviones marxistas marchaban contra ellos, y no cejaban en su empeño heroico de rescatar a España, ¡llegaban hasta ellos y les gritaban:

—Rendíos, sois unos locos; sólo vosotros estáis sublevados en España, rendíos, hemos vencido la rebelión, rendíos.

Y ellos contestaban: ¡Viva España inmortal! y ¡Viva el Rey! Los aviones rojos vomitaban metralla, y fueron cinco días de lucha continuada, impar y sobrehumana, cinco días de infierno, de angustias, de Homéricas acciones, de hazañas de leyenda, cinco días matando, cinco días muriendo. ¡Epopeya gigante de aquellos caballeros! Eran ciento cincuenta, y no desesperaban, corazones ativos, de hidalgos españoles, y caían gritando: ¡Viva España imperial! Cayó su capitán Carlos Miralles. ¡Presente!... y con nosotros!, caballero español, forjado en berrocal de Covadonga.

Retumban los cañones, tabletean rápidas las ametralladoras, entonan los fusiles su canción, y ellos, que ya son treinta, no retroceden, aguantan el empuje de miles de marxistas, y... Somosierra es nuestro desde entonces, Burgos ya no pelagra, España está salvada.

Llega García Escamez, con sus soldados y voluntarios, y donde cree hallar enorme resistencia, se encuentra con la gloria, con treinta caballos, que gritan ¡viva España! encardecidos, que devuelven abrazos por abrazos, y los ojos extrañados del caudillo, al ver tantos cadáveres caientes, con sonrisas en sus rostros, que la muerte hizo ativos, se perlan con lágrimas de asombro y de esperanza...

¡Caballeros de Somosierra! Compañeros que estáis en la vanguardia de la gloria, voluntarios de España,

he visto en Santander figura el oficial de Telégrafos señor Muñoz de Luna, el cual, en unión del maestro don Valentín Rodríguez, se dedica a denunciar a cuantos paisanos nuestros, de filiación derechista, encuentra en su camino.

Por cierto que ese señor Muñoz de Luna, aun cuando tiene alguna influencia entre los marxistas santanderinos, por sus ideas izquierdistas, no forma parte, como se ha dicho, de un tribunal revolucionario, hallándose ejerciendo su profesión en la Central de Telégrafos.

**El canónigo segoviano don Pablo de Pablos**

—¿...?—  
—¿Qué quiere usted que le diga del canónigo de Santander don Pablo de Pablos, capellán que fué del Hospicio de Segovia y paisano nuestro? Que le he visto algunas veces, encontrándole cambiadísimo. Va por las calles de Santander vestido de paisano, con un traje de diversos colores. Lleva la barba crecidísima, llegando ésta hasta el pecho y da pena contemplar su enfermiza delgadez.

Ha sido uno de los pocos sacerdotes que se han salvado de morir a manos de la canalla roja, lográndolo porque, al hacer un registro en su casa los verdugos al servicio de Moscú, se excitó de tal modo, que le tomaron por loco. No obstante, constantemente le vigilan, y cuando tropiezan con su sirviente, le dicen que comunique a su amo que dentro de tres días iban a asesinarle.

**El señor Villa figuraba en Santander, como médico**

—¿...?—  
—Yo me hospedaba en la pensión «La Esmeralda», situada en la calle de Burgos, número 1. Durante un mes me dejaron en paz, porque figuraba como médico. Excuso decir a usted que no tuve necesidad,afortunadamente, de tener que ejercer esa profesión. El señor Villa sonrió leve- mente al hacer esta indicación, y luego se pone triste, muy triste, recordando, sin duda alguna, el calvario que pasó en Santander, y a continuación se despidió de nosotros, diciéndonos que necesita descanso para tonificar sus nervios, alterados por las constantes inquietudes en que ha vivido durante unos meses, que evocará mientras exista como una pesadilla terrible y angustiosa.

**Lea usted EL ADELANTADO**

**SOMOSIERRA!**

**Eran unos caballeros castellanos...**

Pudo ser... y no fué, todos pudieron y ninguno lo hizo. Juventudes de Madrid, tan confiadas, qué lección tan sublime os dieron aquellos muchachos de Renovación Española, caballeros de un príncipe esperado... Ellos lo hicieron, en la tarde del 17 de Julio, se fueron de Madrid, que, olvidado de Dios, comenzaba a ser infierno... Y, allá fueron, caballeros de un ideal, en un atardecer Quijotesco y quimérico, en la mano un fusil, y una cruz sobre el pecho, una cruz escarlata, que os abona su abuelo de estirpe castellana.

Fueron a Somosierra; ocultos en el túnel, esperaron la embestida feroz del monstruo de veinte mil cabezas; oleadas, aluviones marxistas marchaban contra ellos, y no cejaban en su empeño heroico de rescatar a España, ¡llegaban hasta ellos y les gritaban:

—Rendíos, sois unos locos; sólo vosotros estáis sublevados en España, rendíos, hemos vencido la rebelión, rendíos.

Y ellos contestaban: ¡Viva España inmortal! y ¡Viva el Rey! Los aviones rojos vomitaban metralla, y fueron cinco días de lucha continuada, impar y sobrehumana, cinco días de infierno, de angustias, de Homéricas acciones, de hazañas de leyenda, cinco días matando, cinco días muriendo. ¡Epopeya gigante de aquellos caballeros! Eran ciento cincuenta, y no desesperaban, corazones ativos, de hidalgos españoles, y caían gritando: ¡Viva España imperial! Cayó su capitán Carlos Miralles. ¡Presente!... y con nosotros!, caballero español, forjado en berrocal de Covadonga.

Retumban los cañones, tabletean rápidas las ametralladoras, entonan los fusiles su canción, y ellos, que ya son treinta, no retroceden, aguantan el empuje de miles de marxistas, y... Somosierra es nuestro desde entonces, Burgos ya no pelagra, España está salvada.

Llega García Escamez, con sus soldados y voluntarios, y donde cree hallar enorme resistencia, se encuentra con la gloria, con treinta caballos, que gritan ¡viva España! encardecidos, que devuelven abrazos por abrazos, y los ojos extrañados del caudillo, al ver tantos cadáveres caientes, con sonrisas en sus rostros, que la muerte hizo ativos, se perlan con lágrimas de asombro y de esperanza...

¡Caballeros de Somosierra! Compañeros que estáis en la vanguardia de la gloria, voluntarios de España,

**Lea usted EL ADELANTADO**

**70.000 peticiones de informes sobre residentes en Madrid**

Sevilla, 22.—El servicio especial de informaciones establecido en Valladolid, ha recibido ya 70.000 peticiones de noticias sobre personas residentes en Madrid.

**SUFRAGIOS**

Hoy, día 23, se cumple el primer aniversario de la esposa Constanza Gimeno Pastor (q. e. d. p.). Las misas que se digan mañana martes, día 24, a las ocho y nueve de la mañana, en los Padres Misioneros, y el culto al Santísimo Sacramento en las Madres Reparadoras, de esta ciudad, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de estos piadosos actos.

# EL ENEMIGO ATACÓ EL PALACETE DE LA MONCLOA, PRECEDIDO DE CARROS DE ASALTO, RECHAZÁNDOSE CON GRANDES BAJAS Y PERDIENDO CUATRO DE DICHS CARROS

EN SANTA QUITERIA (FRENTE ARAGONES) LOS ROJOS DEJAN, EN UN ATAQUE, MAS DE DOSCIENTOS MUERTOS. OTROS ATAQUES RECHAZADOS

Burgos, 21 (11 n.)—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:  
La actividad del enemigo en la jornada de hoy se ha manifestado en el frente aragonés (quinta División), sector de Burgos (sexta División), sector de Sigüenza (División de Soria), en los que se han intentado algunos ataques a nuestras líneas por la artillería y blindados, que han sido rechazados energicamente, ocasionándose numerosas bajas, vistas unas y recogidas por nuestras fuerzas otras.

La actuación de nuestras tropas ha sido menor, limitándose a rechazar los ataques en los frentes antes señalados. En las restantes Divisiones, sin novedad.

Sin modificación en el aspecto de la situación en conjunto.

## DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 21 de Noviembre de 1936:

**EJERCITO DEL NORTE**

En el día de hoy el enemigo ha ejecutado un ataque general, que ha fracasado en todos los frentes.

**Quinta División.**—En Aragón, en el frente de Almudévar y Alcuérque, el enemigo atacó, siendo rechazado con grandes pérdidas. Abandonó en el interior de los parapetos atrincherados más de ciento cincuenta muertos. En el frente Sureste de Aragón se rechazaron, igualmente, ataques enemigos en Villanueva de Reboliar y Feraraba.

**Sexta División.**—Ataque enemigo en el frente de Espinosa de los Montes, que se rechazó causando grandes pérdidas, llegando a ocupar nuestras tropas Vallejo, con lo que nuestras líneas quedan avanzadas.

**Séptima División.**—En los barrios de Madrid el enemigo ejecutó intenso ataque precedido de carros, rusos, dirigido contra el palacete de la Moncloa y también al Norte de nuestras bases en la Casa de Campo. Fué rechazado con grandes pérdidas en ambos frentes y dejó en nuestro poder cuatro carros de procedencia rusa, que suman, con los cogidos anteriormente, un total de veinte, que han pasado a nuestras manos en esta etapa.

**Octava División.**—Sin novedades dignas de mención en los frentes de esta División.

**División de Soria.**—En el frente de Guadalajara el enemigo atacó la posición de La Toba, ocupada en el día de ayer, y fué también rechazado, ocasionándole elevadísimas pérdidas.

**EJERCITO DEL SUR**

Sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION**

Nuestra aviación, por el mal tiempo reinante, no pudo actuar en el día de hoy en ninguno de los frentes.

**EN LOS BARRIOS DE MADRID SE SIGUE ENSANCHANDO LA BASE DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA, OCUPÁNDOSE ALGUNOS EDIFICIOS**

Burgos, 22 (11 n.)—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:  
La actividad del enemigo, iniciada hace unos días en los frentes de la quinta y sexta División y División de Soria, ha continuado durante la jornada de hoy sin duda con la intención de descongestionar la presión que se continúa realizando por nuestras fuerzas sobre la capital.

Todos los ataques han sido rechazados energicamente, causando numerosas bajas al contrario.

La aviación se ha manifestado activa en Asturias.

Nuestras columnas, además de rechazar los ataques señalados, han continuado en sus acciones sobre el frente de la séptima División (sector Sur). La situación continúa sin modificación.

## DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 22 de Noviembre de 1936:

**EJERCITO DEL NORTE**

**Quinta División.**—El enemigo atacó al amanecer las posiciones de Santa Quiteria, en el frente de Almudévar, empleando numerosas fuerzas y carros de asalto. Fué rechazado, cogiéndose 40 muertos, muchos fusiles Wensminster y un carro de asalto. También dejó el enemigo en el ataque a Santa Quiteria más de 200 muertos.

En Torres Negros, también del frente de Aragón, fuimos atacados, siendo rechazado el enemigo, al que se cogió cinco muertos y muchas cajas de municiones rusas.

**Sexta División.**—Sin novedad digna de mención.

**Séptima División.**—En los barrios de Madrid se ha seguido ensanchando la base de la Ciudad Universitaria, ocupándose algunos edificios y mejorando las posiciones a vanguardia alcanzadas.

**Octava División.**—Sin novedad digna de mención.

**División de Soria.**—En el frente de Guadalajara el enemigo intentó recuperar las posiciones de La Toba, lo que motivó un brillantísimo contraataque de nuestras fuerzas, que avanzaron ocupando importantes posiciones más a vanguardia y cogiendo a los rojos una ametralladora, 30 fusiles y numerosos muertos.

**EJERCITO DEL SUR**

Sin novedades dignas de mención.

**Donativo al Comedor Se vende**

Han ingresado en la Tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de veinticinco pesetas, donadas por don Ricardo Martín.

**Ama de cría**

Se ofrece, de veintidós años, casada, primeriza, para criar en su casa, en Prádena de la Sierra. Informes, José Truchado.

**Ama de cría**

de veintinueve años, lecho de diez días, ofrece para criar en su casa. Razon, Fulvio Harnanz, en Valleruela de Pedraza (barrio de Tejalilla).

**J. GIMENO RASCÓN**

**PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Laurentino Vega Cardenal Médico**

Que falleció en Moral de Hornuez el día 24 de Noviembre de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Las misas que se celebren en esta ciudad, de siete a ocho y media, en la iglesia de San Sebastián, y el ejercicio de ánimas en la misma: la de nueve y media en San Miguel, y el funeral en la parroquia de Moral de Hornuez, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**Su viuda doña Anunciación Santos; hijos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia a estos actos.**

**Gran feria de toda clase de ganados**

En la villa de Turégano (Segovia)

Del 30 del actual al 10 de Diciembre próximo y previa la debida autorización, se celebrará en esta villa la acreditada y tradicional feria de SAN ANDRÉS. Como es conocida en todas las regiones de España, a ella concurre toda clase de ganado, especialmente mular, caballo y vacuno, realizándose innumerables transacciones.

Se dispone de amplios y cómodos locales para alojamiento de los feriantes, excelentes establos y abrevaderos para los ganados, los puestos públicos de venta se situarán en la Plaza de España y Cuatropeza, del modo y forma que tiene determinado el Ayuntamiento, sin que exista impuesto alguno municipal.

Todo feriante vendrá provisto de autorización de traslado y documentos que acrediten su personalidad, y los dueños de ganados además de la guía sanitaria de éstos en evitación de molestias y perjuicios.

La banda municipal de esta villa dará conciertos todos los días en el kiosco situado en la Plaza de España y seguramente actuará en los teatros una conocida y notable compañía de comedias que anuncia presentarse con un bonito y variado repertorio.

Turégano, 20 de Noviembre de 1936.—El alcalde, Frutos Canto.—P. A. del A.—El secretario, Julio Romeo.

# UN SUBMARINO DE LA FLOTA NACIONAL TORPEDEA EN EL PUERTO DE CARTAGENA A DOS CRUCEROS ROJOS

Son éstos el "Cervantes," y el "Méndez Núñez", habiendo resultado el primero con averías

## Complicidad de las autoridades francesas en los manejos de los rojos españoles

París, 22.—Un semanario de esta capital publica un artículo de una conocida personalidad. Dijo que al salir de París para una localidad fronteriza con España, observó que el tren tenía dos vagones de tercera ocupados por su totalidad por hombrines. Preguntó al revisor acerca de su significado, y le contestó preguntando: ¿También va usted a hacerse el comunista por Stalin? En Perpignan pudo comprobar que la vida es anómala. ¿Es que sin saberlo he atravesado la frontera? Preguntó así mismo. Cuatro milicianos, con gorro anarquista, disculpan en un establecimiento mientras tomaban café. El limpia-vidrios, dándose cuenta de mi extrañeza, me dijo: —Se ve que usted no es de aquí. Todos los días vienen milicianos. Vaya al café Oriental, al Ayuntamiento, allí oírá esta tarde de un discurso de una mujer roja española. —¿En el Ayuntamiento? —Ya lo creo. ¡Y en el salón de honor! Seguí su consejo. Me di cuenta de que la capital del Rosellón está convertida en una sucursal de Barcelona. La F. A. I. goza allí de completa libertad. El Gobierno le da facilidades para depositar el producto de sus rapi-

ñas y para preparar un golpe de mano. También permite el envío hacia la frontera española de armas, municiones, material de guerra y víveres. Todo esto se hace a la luz del día, con la colaboración de las autoridades municipales y con el asentimiento del prefecto de los Pirineos. Es necesario—dice—dar la voz de alerta en Francia para que cesen estas atrocidades. Los individuos del Frente Popular español no son refugiados, sino ciudadanos libres... Perpignan, que expulsa a los partidarios del orden, acoge a los asesinos de la F. A. I. Los habitantes del Rosellón se preguntan qué será de ellos, pues se organiza a la luz del día la revolución. La F. A. I. y el Comité antifascista de Perpignan organizan Comités revolucionarios de todos los departamentos. Esta organización es la única que puede conceder pasaportes para entrar en España. Una población de 70.000 habitantes sólo cuenta con setecientos senegaleses como guarnición, frente a toda una organización revolucionaria poderosa. Los gubernamentales españoles poseen cuatro puestos francos para entrar en Francia. Por estas rutas entran las armas y las municiones para los marxistas de España.

Esta tarde, la emisora comunista que funciona en Madrid, ha dado cuenta de una hazaña realizada por un submarino de la flota nacional.

Según la citada emisora, hallábase surto en el puerto de Cartagena los cruceros rojos "Cervantes" y "Méndez Núñez".

Ayer, un submarino de la flota nacional lanzó varios torpedos contra los citados buques de guerra, resultando tocado y averiado seriamente el "Cervantes".

Berlín, 22.—La emisora Nacional radió anoche un resumen acerca de la situación en España en sus aspectos interior y exterior. Sobre éste, recogiendo el ambiente de Londres después de la nota del generalísimo Franco anunciando el bloqueo del puerto de Barcelona, se supone que el Gobierno británico aconsejará a sus buques no entren en aquél.

Refiriéndose a la escuadra pirata, dijo que está concentrada en los puertos de Levante y que su estado es poco satisfactorio por falta de capacidad de los mandos.

Por el contrario, la eficacia del mando naval de los nacionales se ha puesto de manifiesto en cuantas acciones han tomado parte sus buques.

## Por las almas de los diputados señores Madariaga y Molina Nieto y el jefe de Milicias capitán Méndez Vigo

### Acción Popular de Segovia asistió ayer a una misa en la Santa Iglesia Catedral

La Sección Femenina de Acción Popular de Segovia organizó para ayer un solemne sufragio por las almas de los diputados a Cortes, pertenecientes a dicha agrupación, señores Molina Nieto y Madariaga y del capitán de Milicias de la J. A. P. señor Méndez-Vigo. El acto tuvo lugar, a las doce de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral, ante el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla, Patrona de Segovia, adornado con profusión de luces y flores.

Presidieron el acto, para el que no se hicieron invitaciones especiales, los jefes de las distintas secciones de Acción Popular, representaciones de otras Milicias y el director de EL ADELANTADO, señor Cano de Rueda, compañero de diputación de los señores Molina Nieto y Madariaga. Sobre el público que ordinariamente suelen concurrir a la misa de esa hora, se notó un gran concurso de fieles que acudieron a rendir un tributo a las figuras de los diputados y del capitán fallecidos, los cuales contaban en Segovia con muchas y muy merecidas simpatías.

Rindieron honores una Compañía de «Infantes», con bandera, y una Sección de milicianos con la bandera nacional y de la J. A. P. y banda de música. Aquella se colocó al lado de la Epístola. La segunda, en la Vía Sacra. Las banderas, con su escolta, se colocaron ante las gradas del presbiterio, al cual daba guardia de honor una escuadra de milicianos.

Ofició el santo sacrificio de la misa el beneficiado de nuestro primer templo don Luis Casares, ayudado por dos miembros de la Junta de Guerra de Acción Popular. Al alzar, la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia interpretó el himno de la J. A. P. Terminada la misa la fuerza desfilará hasta la plaza Mayor, para asistir al acto patriótico que allí había de celebrarse.

En tiempo oportuno, la Sección Femenina de Acción Popular, organizará unos solemnes funerales por el eterno descanso del alma de todos sus mártires, a cuyo recuerdo asociará el de todos los caídos por la España nueva e inmortal.

## Circulación de trenes por la línea de Segovia

A partir de mañana circularán por la línea de Segovia los siguientes trenes de viajeros:

- RAPIDO DESCENDENTE NUMERO 11  
Salida de El Espinar, a las 11,51.  
Salida de Segovia para Medina, a las 12,30.
- RAPIDO ASCEDENTE NUMERO 12  
Llegada a Segovia, a las 17,40.  
Llegada a El Espinar, a las 18,29.
- TRANVIA DESCENDENTE  
Salida de Segovia, a las 19.
- TRANVIA ASCENDENTE  
Llegada a Segovia, a las 11,30.

## Lo que dice un ingeniero Los embajadores de Alemania e Italia son agasajados en Sevilla

La columna internacional ha sufrido de dos a tres mil muertos en los últimos combates

San Sebastián, 23.—Ha llegado de Madrid, de cuya capital salió hace pocos días, un ingeniero español. Le acompañaban varios milicianos franceses que al no ver claro el asunto optaron por huir. Ocho de estos milicianos pertenecieron a la famosa «Columna Internacional», y han estado refugiados en la Embajada francesa.

Los periodistas han hablado con el citado ingeniero, quien les dijo que por la situación de Madrid la resistencia no puede prolongarse mucho tiempo. Han ardido, entre otros edificios, el hotel Saby y el cuartel de la Montaña.

Confirmó que los rojos tienen fortificado el Palacio Real, así como otros edificios de la calle de Serrano. Falta carbón y muchos artículos de primera necesidad. Hay poco pan y malo. La carne, escasa, estaba reservada a los hospitales, y actualmente falta en absoluto.

Respecto a los crímenes marxistas, su impresión es de que han decrecido desde hace unos días.

Terminó diciendo que según las noticias que hasta él llegaron, la «Columna Internacional» sufrió de dos mil a tres mil muertos en los últimos combates.

Sevilla, 22.—Los embajadores de Italia y de Alemania visitaron esta mañana diversos círculos de la capital. A las tres de la tarde estuvieron en el aeródromo de Tablada y en el aeropuerto.

En el «Andalucía Hotel» fueron obsequiados con un té por la colonia alemana, y a las siete de la tarde se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento una recepción en honor de los ilustres huéspedes. Asistieron las autoridades y el general de la División señor Queipo de Llano. A la entrada del edificio se situó la banda municipal que interpretó los himnos de Alemania, Italia y España.

A las nueve de la noche, la ciudad obsequió con una comida a los embajadores en el mencionado hotel.

### Gobierno civil

#### AVISO AL PUBLICO

Se concede autorización a don Angel Muñoz para tirar barrenos el día 25 de los corrientes de siete a ocho de la mañana en sitio denominado «Alamillo».

Lo que se hace público para general conocimiento y en evitación de alarmas y desgracias personales. Segovia, 23 de Noviembre de 1936.

## En Moscú no tienen humor para enfascarse en festejos

Varsovia, 22.—Para el día 15 de Noviembre estaba anunciada en Moscú la conmemoración del XVIII aniversario de la revolución, pero ha sido aplazada al 15 de Enero.

Este aplazamiento obedece al fracaso de los rojos en España, por lo que existe contrariedad en Rusia. Entre los elementos directivos del Klemelin se advierte desaliento por la actuación de los marxistas de España.

## La feria de ganados de San Andrés en León

El Ayuntamiento de León previene a los tratantes y ganaderos de toda España que la renombrada feria de San Andrés, de León, se celebrará en la misma forma y fechas que en años anteriores:

Ganados caballar y mular, los días 29 y 30 de Noviembre y 1.º de Diciembre.

Ganados vacuno, de cerda, lanar y cabrío, los días 2, 3 y 4 de Diciembre.

En lo sucesivo se celebrarán mercados de ganados lanar, cabrío y caballar los sábados primero y último de cada mes.

## El embajador ruso en Valencia excita a la lucha en Madrid

Madrid, 22.—En el frente rojo ha sido distribuida una circular del embajador moscovita Rossembert, que como es sabido, huyó a Valencia con los ministros rojos, en la cual excita a la lucha, diciendo que en cada trinchera se abrirá una tumba para los fascistas. Asegura, de paso, que la victoria está próxima.

## Suscripción para enviar pan a Madrid

Suma anterior, 16.241,15 pesetas. Vecinos de Cuevas de Provanco, 103,25 pesetas; doña Máxima López, 5; don Valeriano Quintana, 5; don Juan Maderuelo, 1,50; don Lucrecio Trives, 1; don Antonio Heras Soto, de San Ildefonso, 15; don Juan Martínez Barrio, 3; escuela de Aldeanueva, 20; vecinos de Navares de Enmedio, 64,50; ídem de El Cubillo, 54,45; escuela de niños de Cantalejo, 46,50; ídem de niñas de ídem, 61,35; don Luis Gamoneda, 5; doña Petronila y doña Manuela Escorial, 25; doña Felipa de los Ríos, 3; doña Teresa Aceña, 1,50; don Julio del Barrio, 2,50; niñas de las escuelas de San Miguel de Bernúy, 4; don Antonio Martín de Andrés, 3; vecinos de Fresno de Cantespino, 7,25; ídem de Pajares de Fresno, 6; don Vicente Mínguez, 2,50. Total, 16.681,45 pesetas.

## El ataque marxista contra Perdiguero

Zaragoza, 22.—El ataque efectuado por los marxistas a las posiciones de Perdiguero fué rechazado, como ya se ha dicho, poniéndoles en fuga y dejando sobre el terreno importante número de muertos y heridos y mucho material de guerra.

Estos actos de fuerza de los rojos sólo sirven para poner a prueba una vez más la valentía y el espíritu de los nacionales.

## ¿Fué asesinado Durruti?

Roma, 22.—Un periódico de esta capital publica una versión acerca de la muerte del anarquista Durruti.

Asegura el periódico que aquél no murió luchando en el frente al mando de la columna catalana que fué a Madrid para reforzar la defensa, sino que fué asesinado en su domicilio.

Parece que Durruti se había negado a combatir y amenazó con regresar a Barcelona, siendo esto la causa de que elementos comunistas asaltaran su domicilio y le dieran muerte.

## Renovación Española de Segovia y el batallón de "Calvo Sotelo" de Zaragoza

Zaragoza se apresta a la formación de un batallón de voluntarios que lleve el glorioso nombre de Calvo Sotelo.

El batallón «Calvo Sotelo», ha de tener una gran importancia tan pronto como se tome Madrid y las fuerzas del Ejército salvador acometan la conquista de Cataluña.

Todos los que voluntariamente deseen formar parte del citado batallón, deben pasarse por el domicilio social de Renovación Española, donde se les informará de las condiciones de inscripción para voluntarios de primera y segunda línea y de los emolumentos que han de percibir.

Renovación Española de Segovia, deseando traducir de manera ostensible la admiración que sentía por Calvo Sotelo, se asociará a la manifestación de fervor admirativo que supone la formación de un batallón con su glorioso nombre, regalando una corbata para la bandera que ha de ostentar el batallón, costeada por la ciudad de Tuy, pueblo natal de Calvo Sotelo.

El comandante-jefe del batallón «Calvo Sotelo» se ha dignado autorizar a Renovación Española de Segovia para imponer a la bandera del batallón la corbata que se ha de regalar, cuyo acto se celebrará oportunamente en Zaragoza.

¡Viva España! ¡Viva Calvo Sotelo! ¡Viva el Ejército!

## NOTAS DE HACIENDA

En nuestra diaria conversación con el delegado de Hacienda de esta provincia, señor González Palomino, nos ha manifestado su satisfacción por el hecho de que los contribuyentes segovianos, en general, hayan atendido a sus anteriores llamamientos al patriotismo de todos, acudiendo a hacer efectivos los recibos del actual trimestre, consiguiendo de este modo que la recaudación vaya respondiendo al buen concepto que de esta provincia se tiene en todas partes.

Espera el señor delegado que los que aún no han llenado este requisito, hagan efectivos los recibos de las contribuciones a su presentación sin aguardar a la terminación del plazo voluntario, para no desmerecer del anterior concepto y dar prueba elocuente de su patriotismo, tantas veces demostrado, a la vez que prestan una colaboración económica que el Estado exige para el fortalecimiento de su Hacienda.

Haciéndolo así, quedará patente, una vez más, que los contribuyentes de esta provincia se imponen los máximos sacrificios para no desatender jamás sus obligaciones con la Hacienda pública, no obstante haber acudido voluntariamente a cuantas suscripciones se han iniciado en ella.

Este nuevo llamamiento que el señor delegado dirige a los contribuyentes, lo hace extensivo también a los Ayuntamientos de la provincia, los cuales se hallan con mayor razón obligados no sólo al estricto cumplimiento de sus deberes contributivos (sin demorar el ingreso de lo que al Tesoro corresponde), sino a suscitar, en nombre del propio delegado, el celo de sus convecinos predicando con el ejemplo.

## Vendo en 100 pesetas

papeleta de aparato radio Pilot, cinco lámparas, corriente universal, onda larga y corta con reductor, empuñado Monte Piedra en 200 pesetas. Razón, en esta Administración.

Pérdida de un guante de punto en remate de cabritilla, el sábado por la tarde, desde la calle de Escuderos al café «La Unión». Se aplica su entrega en esta Administración.

Lea usted EL ADELANTADO

**PANADEROS, CONFITEROS y público en general**  
**EL "ANCORA," CASA GONZALEZ**  
Escuderos, número 10, Segovia  
Continúa recibiendo a diario  
**LA LEVADURA "HERCULES,"**  
y  
**LA MANTEQUILLA "ERESCA,"**  
Surtido en ultramarinos

**COÑAC CABALLERO**  
El mejor

## Los nacionales operaron ayer en el sector Cárcel Modelo-Cuartel de la Montaña en dirección a la Plaza de España

En algunos edificios la lucha ha estado entablada entre nacionales y marxistas, y en uno de ellos se rindieron sesenta rojos. En ataques realizados en el frente de Almodévar han dejado los rojos unos 200 muertos y abundante material de guerra. También fué rechazado vigorosamente otro ataque en el frente de Guadalajara a las posiciones de Toba

Parece que la evacuación obligatoria de la población de Madrid, ordenada por el Comité de Defensa, significa que quieren convertir en un reducto la ciudad, ya que no supieron defenderla en campo abierto

### Boletín internacional

#### También Inglaterra se inclina a conceder beligerancia al Gobierno de Franco

Los esfuerzos que viene realizando Rusia en contra del movimiento nacional, no han hecho sino mejorar más y más la situación del generalísimo Franco en el aspecto internacional.

Después del reconocimiento oficial de su Gobierno, efectuado por Italia, Alemania y otros países suramericanos, hay bastantes Estados que manifiestan sus simpatías por el movimiento nacional, lo que hace presumir que en breve aumentará considerablemente el número de las potencias que reconozcan al Gobierno nacional, aun antes de que se verifique la ocupación total de Madrid.

Según informaciones de Prensa e informaciones recogidas en los círculos políticos internacionales, Inglaterra se muestra inclinada también a reconocer la beligerancia de los dos Gobiernos combatientes. Esta impresión surge como consecuencia de las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña señor Eden, hechas incluso con posterioridad al anuncio por el general Franco de que será bloqueado y bombardeado el puerto de Barcelona.

Por otra parte, el periódico "Le Temps" (cuyo carácter oficial cerca del Gobierno de París hemos hecho resaltar en ocasiones diversas) también aporta su opinión en el sentido de que Francia debe conceder beligerancia a los dos bandos en guerra.

De todos modos, las buenas impresiones respecto a la marcha de la guerra tienen su complemento en el ambiente favorable al movimiento que se registra en la esfera internacional.

#### El acto patriótico de ayer

### Segovia rindió un fervoroso homenaje a Italia, Alemania y Portugal por su actitud con la auténtica España

Ayer, como habían dispuesto las autoridades, se celebró un homenaje popular en honor de Alemania, Italia y Portugal, por el reconocimiento de las dos primeras al Gobierno de Burgos y por la noble actitud de la última con la auténtica España.

Desde mucho antes de la hora anunciada, numeroso público se congregó en la plaza Mayor, donde había de tener lugar el homenaje. La ciudad estaba profusamente engalanada, siendo muy pocos los balcones que no lucían colgaduras. En la plaza Mayor el aspecto era imponente, pues todos los balcones lucían colgaduras de los colores nacionales, y en los edificios públicos la enseña de la Patria. En el balcón principal del Ayuntamiento se hallaban izadas la bandera nacional y las de Falange y Milicias de Acción Popular.

Frente al Ayuntamiento formaron varias escuadras de Falange Española, primera y segunda línea, y los balillas, con las banderas de la agrupación; una sección de Requetés y pelayos, con la bandera nacional y banda de música; y dos secciones de las Milicias de Juventudes de Acción Popular e «Infantes» de la misma con las banderas de la agrupación, presididas por la nacional y la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia. También se veían, aunque sin formar, representaciones de las Margaritas y de las secciones femeninas de Acción Popular, Falange y Renovación Española.

Asistieron al acto el gobernador militar, gobernador civil, alcalde, presidentes de la Diputación y Audiencia, fiscal, delegado de Hacienda, otras autoridades civiles y representaciones militares y de las distintas Milicias. En el kiosco se colocó la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros.

A las doce y media comenzó el acto. La banda interpretó el himno nacional alemán, mientras el gobernador civil hacía ondear la bandera de dicha nación. A continuación, mientras se izaba la bandera de Italia, la banda interpretó el himno de dicha nación, y por último, mientras se izaba la de Portugal, se interpretó el himno de la nación hermana. El público escuchó los himnos en medio de una impresionante emoción y al terminar prorrumpió en grandes ovaciones y vítores a dichas naciones y a sus caudillos, los cuales se mezclaron con vivas al Ejército libertador, al generalísimo Franco, al Tercio y a los restantes caudillos militares. Las fuerzas presentaron armas.

A continuación, la banda de la Academia interpretó el himno de Falange, que el público acompañó mientras saludaba a la romana. Al

#### El interés de los marxistas por las obras de arte

El despojo llevado a cabo en Museos y Palacios

Londres, 22.—El corresponsal en Madrid del «New Herald» publica en este periódico un artículo titulado «El interés de los marxistas por las obras de arte».

Dice en él que visitó el Museo del Prado, en el que trabajaban febrilmente brigadas de obreros retirando las obras de arte que depositaban en grandes cajones que más tarde habían de ser expedidas a Valencia y Alicante.

Ya en Illescas—sigue diciendo—

Frente de Madrid, 22. (Del enviado especial de la Agencia Havas).—El tiempo ha mejorado hoy, pero la lluvia de los dos últimos días no permiten que los aviones levanten el vuelo por el estado del campo. A esta circunstancia se debe que no hayan sido utilizados en las operaciones de hoy.

Las columnas de las cercanías del Manzanares, las más experimentadas por el fuego, han sido reforzadas con nuevos contingentes de Infantería marroquí.

Las columnas que operan dentro de Madrid recibieron hoy orden de proseguir en dirección a la plaza de España, operando en la zona en que está situado el cuartel de la Montaña y la Cárcel Modelo, que acaso hayan caído en poder del Ejército a estas horas.

Hasta las calorces no había en el Cuartel general noticias concretas de la operación que se inició por la mañana y debe proseguir por la tarde.

Como los rojos están bien atrincherados en la plaza de España, cuya posición depende de la suerte que corra el cuartel de la Montaña, esta mañana fueron bombardeados por la artillería nacional. La ocupación del cuartel, además de su significación estratégica, supone una reivindicación moral, pues en él quedó abortado el movimiento militar en Madrid.

Desde la Casa de Campo oímos perfectamente el fuego de fusilería y el de ametralladora dentro de las calles madrileñas. Poco a poco, el crepitar de las detonaciones se aleja, dándonos la impresión de que el avance de las tropas nacionales prosigue.

Llegó el general Saliquet, quien permaneció conferenciando algún tiempo con el general Varela, el cual adelantó su Cuartel general para seguir más de cerca el desarrollo de las operaciones.

Las emisoras rojas radiaron esta mañana una orden de requisa de todos los automóviles disponibles para evacuar la población. Dan a entender con ello que tratan de hacer de Madrid un reducto a defender a sangre y fuego.

Como no tienen valor para batirse en campo abierto, según han demostrado reiteradamente, no quieren perder el abrigo de la gran ciudad. Ni siquiera supieron resistir en los atrincheramientos del río Manzanares.

quiso ver en su iglesia la famosa tela «San Ildefonso», de El Greco, pero había desaparecido. Del Monasterio de El Escorial han desaparecido todos los cuadros de Velázquez, de Ribera y de otros grandes maestros, que fueron llevados al Banco de España, en cuyos sótanos fueron depositados.

En Madrid, del palacio del duque de Alba, que fué incendiado, intentaron los rojos sacar su tesoro artístico, y parece que han conseguido apoderarse de la famosa colección del Tiziano y Rembrand.

Vagones enteros cargados de tapicería de Goya han salido con dirección a Valencia.

### El Gobierno inglés preocupado por la amenaza de bloqueo en Barcelona

Ayer domingo se reunió el Consejo de ministros

Londres, 22.—Los ministros se han reunido en Consejo para examinar la actitud británica ante la evolución de los acontecimientos en España.

El hecho de que, contra la costumbre, se haya reunido el Gobierno en domingo, demuestra la preocupación de los ministros ante los incidentes que pueden surgir en el Mediterráneo debido al bloqueo y bombardeo del puerto de Barcelona por el generalísimo Franco.

Sin duda es esta cuestión la que ha motivado la celebración del Consejo, en el que se habrá tratado de cuál debe ser la actitud más propicia del Gobierno inglés a evitar los temidos incidentes.

Mr. Eden anunciará mañana en la Cámara la solución más conveniente y favorable al Gobierno inglés en este problema.—(Havas).

#### «LE TEMPS», DE PARÍS, A FAVOR DEL RECONOCIMIENTO DE LOS DOS GOBIERNOS

París, 22.—El periódico semioficioso, «Le Temps», se ocupa de las nuevas características que ofrece la guerra en España y aboga por el reconocimiento de los dos Gobiernos beligerantes. Opina que el reconocimiento no entraña obstáculo para mantener el principio de no intervención.

Las naciones liberales y demócratas como Francia e Inglaterra—agrega—deben esforzarse en evitar que esa guerra degenera en una crisis general.

#### EL PARAISO CATALAN

### Propósito de movilizar a todos los hombres útiles de los dieciocho a los cincuenta y un años

Dos oficiales de la Guardia Nacional Republicana, «republicanos sinceros», asesinados

Movilización general

Barcelona, 22.—Parece que la Generalidad presentará en breve un proyecto de movilización general que comprenderá a todos los hombres útiles desde los dieciocho a los cincuenta y un años.

Asalto a los establecimientos de súbditos italianos y alemanes

Perpignan, 22.—Noticias recibidas de Barcelona informan de que los establecimientos pertenecientes a los comerciantes e industriales de nacionalidad alemana e italiana han sido saqueados como represalia por haber reconocido sus respectivos países al Gobierno del generalísimo Franco.

Un servicio aéreo «regular»

Barcelona, 22.—Dentro de poco se iniciará un servicio aéreo entre Barcelona y Bilbao, con escala en Toulouse.

N. DE LA R.—Cuando ese servicio

### Mujeres y niños madrileños refugiados en nuestras filas son atendidos en la Escuela de Ingenieros de la Moncloa

A causa del mal tiempo no pudo actuar ayer la aviación (Extracto de la información facilitada anoche por el jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Generalísimo):

«El de hoy ha sido un día de calma, como ocurre después de una jornada de intensidad.

La aviación ha estado inactiva a causa del mal tiempo. Nuestra artillería batió los emplazamientos enemigos, que no respondieron, por lo que se estima que han sido alcanzados.

Se rechazó un contraataque en la Casa de Campo, realizado por elementos en su mayoría extranjeros.

Continuó la limpieza de rojos en las casas de los barrios madrileños ocupados por nuestras columnas.

Mujeres y niños refugiados en nuestras filas, son atendidos solícitamente en los sótanos de la Escuela de Ingenieros de la Moncloa.

La emisora roja daba cuenta hoy de la presión de nuestras fuerzas sobre el puente de la Princesa, y decía que por indecisión de los milicianos lograron los nacionales un avance.»

Información de la Oficina de Prensa, facilitada en la noche del sábado: \*\*\*

«Ha continuado el violento temporal de lluvias, que imposibilita los vuelos de la aviación. En cambio, la artillería ha actuado intensamente, oyéndose, durante el día de hoy, nutrido fuego de mosqueteros por la parte Norte y Casa de Campo, donde se han infiltrado núcleos de milicianos del frente de El Escorial, que, al retirarse hacia Madrid, han quedado, de hecho, cercados por nuestras tropas.

Nuestras tropas rechazaron dos contraataques enemigos amparados por tanques rusos. Uno de ellos se dirigió a la Casa de Campo, en cuyo circuito se encuentran los milicianos venidos de El Escorial, y otro contra el barrio de Usera. En ambos ataques el fracaso del enemigo fué completo, causándose enorme número de bajas.

Cuanto regresan del frente relatan las crueldades de los jefes rojos con sus milicias, a las que lanzan contra nuestras posiciones sin otro resultado que morir a centenares. Se advierte que los jefes que dan esas órdenes no tienen de españoles ni el nombre siquiera, y consideran carne de cañón a los hombres que envían a una muerte cierta, a los que no tratan como a compatriotas, sino como a senegaleses. En las filas rojas hay muchos extranjeros. En cambio, entre los españoles que defienden Madrid aumenta el número de milicianos rojos que pasan a nuestro campo y se entregan, por estimar irremisible la pérdida de la capital.»

### Combates en algunos edificios ocupados por nacionales y marxistas

En uno se rindieron sesenta milicianos, después de una lucha encarnizada

Tenerife, 22. (A las 22,30).—La lluvia torrencial detuvo las operaciones militares en Madrid. Los gubernamentales intentaron esta mañana un contraataque frente a Carabanchel y barrios limítrofes, utilizando carros de asalto, pero fueron rechazados.

El general Varela declaró que se combatía en los alrededores de la Cárcel Modelo, la cual está reducida a cenizas. Las tropas nacionales ocuparon algunas casas más.

En Madrid continúan los incendios. Los combates se desarrollan incluso dentro de los edificios. En algunos, las tropas del Ejército ocupaban la parte baja y los rojos la superior. En una de esas casas se rindieron sesenta milicianos después de una lucha encarnizada en la que sufrieron gran número de bajas.

### Fallece en el frente de Madrid, al servicio de los rojos, el escultor Emiliano Barral

Unión Radio dió ayer la noticia de haber muerto en el frente centro de Madrid, en lucha contra las fuerzas nacionales, y al servicio de los rojos, el escultor sepulvedano Emiliano Barral.

Añadió también que dicho artista fué enterrado por la mañana envuelto en la bandera roja.

### La resistencia a admitir billetes

En el Gobierno civil nos ha sido entregada la siguiente nota:

El gobernador militar, en escrito de 19 del actual, me dice: «El excelentísimo señor generalísimo, en telegrama de ayer, me dice: La resistencia de los industriales, comerciantes o particulares a admitir billetes del Banco de España sin estampillar antes del plazo señalado para esta operación de estampillado, durante el plazo y después de él, serán considerados como enemigos del movimiento nacional y juzgados en juicio sumarísimo. Dígolo conocimiento y de gobernador y comandantes militares, debiendo dar publicidad a esta disposición.

Lo que se pone en conocimiento para su general conocimiento. Segovia 22 de Noviembre de 1936.

### REGISTRO CIVIL

DIA 21

Defunciones.—Adela Barrios Guillón, de dieciocho meses.

Nacimientos.—Valentina Martín Domínguez, Juan Sanz García y María de la Consolación Gómez Sanz.

Matrimonios.—Ninguno.

DIA 22

Defunciones.—Ninguna.

Nacimientos.—María del Pilar San Frutos de Pablos.

Matrimonios.—Ninguno.